



## スマホ・ネット正しく使えていますか？

6日(金)3年生全クラスでスマホ・ネットの使い方を考えることをテーマに授業をさせていただきました。正直、ちょっと条例作りなんて難しいかなあと思っていたのですが、みなさんよく考えてくれていました。中には発表するときの理由がびっくりするほどしっかりしている班もあり、感心しました。各クラスで作ってくれた条例を載せておきますので、これからスマホ・ネット・iPadを使うときの参考にしてください。

### 3-1

- |    |  |        |        |
|----|--|--------|--------|
| 1位 | 他人が映っている写真は勝手に載せない。<br>2班：人の肖像権を守る党          | 賛成 30票 | 反対 0票  |
| 1位 | パスワードを他人に教えない。<br>7班：パスワード党                  | 賛成 30票 | 反対 0票  |
| 3位 | 個人情報は絶対他人に教えない<br>5班：個人情報を教えない党              | 賛成 29票 | 反対 1票  |
| 3位 | ネット上に嘘の書き込みをしない<br>8班                        | 賛成 29票 | 反対 1票  |
| 5位 | 知らない人とは繋がらない<br>4班：人権を守る党                    | 賛成 28票 | 反対 2票  |
| 6位 | インターネットの使い方を親と必ず決める<br>1班                    | 賛成 24票 | 反対 6票  |
| 7位 | スマホにはパスワードをかける。<br>3班：個人情報を守る会               | 賛成 13票 | 反対 17票 |
| 8位 | スマホに使用時間を設定する。「3時間程度」<br>6班：人の自由すぎる自由権を許さない党 | 賛成 10票 | 反対 20票 |

3-1は否決されたのが2班だけでした。3班の「スマホにパスワードをかける」は発表の中で、「ただし、親にはパスワードを覚えておく」ということがネックになったのかもしれませんが。6班は最初は「時間設定をする」だけだったのですが、そこに「3時間程度」がついてしまったのが反対票が増えた理由でしょうか。中学校3年生の適切なスマホ使用時間ってどれくらいなのでしょう???

### 3-2

- |    |  |        |        |
|----|--|--------|--------|
| 1位 | 写真を撮る時は、周りを見よう!!! 条例<br>6班：人の肖像権を守る党   | 賛成 28票 | 反対 1票  |
| 2位 | できるだけモザイクをかけて投稿しよう 条例<br>7班：断りにくい人を救う党<br>※写真を投稿するときには映っている本人にOKをもらう。もらえない場合はモザイクをかけて投稿しようという意味です。 | 賛成 27票 | 反対 1票  |
| 2位 | 知らない人とあわない<br>5班：人間不信党   | 賛成 27票 | 反対 2票  |
| 4位 | 親の言うことを聞こう<br>3班：ペアレン党   | 賛成 24票 | 反対 6票  |
| 4位 | 投稿する前に確認しよう<br>9班：批判殺党   | 賛成 24票 | 反対 0票  |
| 6位 | Tik Tok 廃止! (個人情報流出するから)<br>8班：Tik Tok 廃止党   | 賛成 17票 | 反対 10票 |
| 7位 | ネットの記事に悪口を書いた場合書いた場合、本名を晒す。<br>1班：荒らし許さん党  | 賛成 16票 | 反対 14票 |
| 7位 | 日付変わるまでにはやめる!<br>2班：やめられない党  | 賛成 16票 | 反対 14票 |
| 9位 | 同意する時は説明を読もう!<br>4班：たく党  | 賛成 15票 | 反対 15票 |

3年2組は否決された班はありませんでした。おもしろいのが、3班の「親の言うことを聞こう」が4位に入っているところですね。1組では親に管理してもらおうとなると反対が増えたのですが、みなさんどうなのでしょうね。もう一つ興味深いのが7位になった「日付が変わるまでにはやめる」が可決されたものの反対が14票も入ったところ! 1組の6班「3時間程度」よりはスマホを使える時間が長くはなっていますが、まだまだもっと使いたいのかな??? 香川県の高校生が提訴するのも当然という感じがしますね。



### 3-3

1位	①スマートフォンの使用は各家庭に委ねる ②市民には常識的な使用を行う義務がある 3班：使う自由党	賛成 24票	反対 5票
2位	周りを見て写真を撮ろう 2班：お弁党	賛成 22票	反対 6票
3位	相手の個人情報を許可なく流出しないようにしよう 2班：森友党	賛成 21票	反対 8票
3位	スマホにロックをつけよう！ 5班：ウイルスから国民を守る会	賛成 21票	反対 7票
5位	ネットに書き込みをしない 9班：ネット党	賛成 20票	反対 8票
5位	撮った写真をその場で確認しよう。 7班：NA党	賛成 20票	反対 8票
7位	スマホと他の事を同時進行しない。 6班：個人型電子端末党 ※ながらスマホはだめという意味です。	賛成 19票	反対 9票
8位	10班：子どもの判断を信じない党	賛成 16票	反対 14票
9位	家族内でルールをきめましょう 8班：疑心暗鬼党	賛成 9票	反対 19票
10位	インターネットが終わる時間（約2時間）になったらお母さんに言う 1班：依存から国民を守る党	賛成 2票	反対 27票

3組は2班が否決されていますが、両方とも家族が関わっていますね。1班はそこに時間制限が「2時間」に設定されているので、たくさんの反対票が入ってしまいました。ところが、1位の3班を見てください！3班はスマホ・ネットの使い方は家庭にお任せ、と言いつつも、「常識的な使用を行う義務がある」ということを呼びかけています。「基本的には自由につかってよいが、使う人それぞれが使い方をしっかり意識すべき」ということでしょうか。すばらしい意見ですが、反対が5票入っています。なぜ反対したのか理由も聞けたらよかったですね！

まだ全員は出ていないけど、感想文から「今日の授業で心に残ったことば」とその理由を紹介します。

- ・親にパスワードを教えるかが反対意見が多かったこと（私の家はスマホは親の目の届く範囲で制限されているから、ただパスワードを知られるぐらいの事でさえ皆は抵抗感を覚える事に驚いたため。）
- ・殺人（インターネットを通じての自殺や殺人が多かったから。）
- ・見知らぬ人とは繋がらないということ。（事件などに巻き込まれるから。）
- ・ネットによる自殺（ネットによる自殺は絶対に無くさないといけないから）
- ・周りの人に迷惑がかからないように写真を撮る。（人に迷惑がかかるとは思わずに撮ってしまって、人に迷惑がかかってしまったらダメだと思ったから。）
- ・親と相談してインターネットを使う。（一人ではインターネットを使えないし、親とルールを決めないといけないと思った。）
- ・写真を撮る（写真を撮ることは無意識やと思うけど危険なことや他人を傷つけることになるから）
- ・未来はすぐそこまで来ている（すぐくのしみだから）
- ・後輩が先輩を思う心（本当にそうなのか疑問になったから）

今回授業を受けてもらって、スマホ・タブレット・ネットなどの正しい利用方法について考えることができた人が多かったようです。授業でもふれましたが、これからの社会ではスマホ・タブレット・スマホは絶対に必要になります。大切なのは正しく使うこと。今回みなさんは正しい使い方について考えることができました。次はどのように行動するかです。さあ、今日からみんなはどういう行動しようか？

